

Intitulé de l'épreuve :

Russe

Nombre de copies :

1

Numerotez chaque page (dans le cadre en bas de la page) et placez les feuilles dans le bon sens.

La France gronde de nouveau
« Étape majeure de l'Histoire sociale du pays »
À l'échelle nationale, de nombreuses manifestations contre la réforme du régime des retraites ont lieu en France. Le 19 janvier, l'ensemble des huit centres syndicaux majeurs du pays ont organisé « le premier jour de grande mobilisation ». Des protestations et des manifestations ont lieu dans plus de deux cent villes françaises.

Le 10 janvier, le gouvernement a déclaré se préparer à augmenter l'âge légal minimum de départ à la retraite de 62 à 64 ans. D'après les informations de Bloomberg, le pouvoir va augmenter l'âge d'obtention de la retraite par étapes, à partir du 1er septembre 2023. Le président

N° 1

... 14

Macron est à son deuxième essai quant à l'augmentation de l'âge de départ à la retraite. Le premier essai a eu lieu en 2020, mais a résulté en protestations majeures, en croisement avec la « pandémie », répond Blomberg.

En mars 2022, le président Macron a proposé d'augmenter l'âge de départ à la retraite de 62 à 65 ans. Les syndicats ont répondu par des grèves exceptionnelles. Le gouvernement a été contraint de reculer à mi-pas et a présenté le 10 janvier 2023 une augmentation non pas de trois, mais de deux ans, soit de 62 à 64 ans.

Le 19 janvier, d'après les informations de la Confédération Générale du Travail (CGT), « plus de deux millions » de personnes auraient participé à deux cents manifestations dans toute la France, dont près de 400 000 d'entre eux à Paris.

Parmi les centaines de milliers de manifestants, certains prenaient part aux manifestations pour

la première fois. « Qui sera assez fou pour faire confiance en notre travail à l'âge de 64 ans ? Nous serons épuisés. À l'âge de 40 ans, nous sentons déjà des douleurs corporelles quotidiennes », déclare un agent de construction de Brest. À Toulouse, un informaticien de 36 ans a annoncé qu'il souhaite conduire des manifestations « contre une réforme injuste, qui crée des différences non-équitables entre les classes sociales ».

Des lycéens du prestigieux lycée parisien Henri IV ont rejoint les manifestations. Dès le matin, une cinquantaine de collégiens ont bloqué l'entrée du collège Toussaint à Paris, leur exemple ayant été suivi par la participation d'autres écoles de la capitale.

Le leader du parti gaulliste « Debout la France ! » Nicolas Dupont-Aignan, ayant pris part aux manifestations parisviennes, a demandé au gouvernement de lever ce projet de réforme des retraites : « Cette année, il n'y a pas de déficit [budgetaire], mais des profits.

Il ne nous est pas nécessaire d'achever les Français,
d'autant plus les personnes d'âge plus élevé... Annulez
votre projet...>>

La prochaine mobilisation de grève nationale
aura lieu le 31 janvier en France.

Vladimir PROJVAT ILOV, le 24 janvier
2023

Fond de la culture stratégique,
publication électronique